

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 22 novembre 2024

## REUNION ANNUELLE DU FODERE : REINDUSTRIALISATION ET SOUVERAINETE AU COEUR DE LA COMPETITIVITE EUROPEENNE

Réuni cette semaine à Lyon en partenariat avec le Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes, Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises, France Industrie et ABF Décisions, le Forum pour le Développement des Entreprises des Régions Européennes (FODERE), qui regroupe la Fédération des Entreprises Romandes (Suisse Romande), le Foment del Treball (Catalogne), la Confindustria Piemonte (Piémont), l'Unternehmer Baden-Württemberg (Bade Wurtemberg) et le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes (Auvergne-Rhône-Alpes), a placé au cœur des échanges la réindustrialisation et la souveraineté, conditions d'une Europe économique forte.

Conscient que l'Europe est le seul échelon pertinent pour peser à l'échelle internationale dans un monde de plus en plus incertain, le FODERE appelle à un sursaut pour amplifier les initiatives favorables à l'industrie, avec 6 axes prioritaires :

1. Une réelle stratégie industrielle et une politique de l'offre ambitieuse au service de la compétitivité des entreprises, au moment où cette dernière décroche par rapport aux Etats-Unis et à la Chine.
2. Un soutien au déploiement de technologies de rupture (IA, spatial, santé, hydrogène, CCS, petits réacteurs modulaires, ...) et des ressources naturelles essentielles à la réindustrialisation.
3. La décarbonation de l'industrie grâce à toutes les énergies compétitives et bas-carbone et la poursuite des efforts d'efficacité énergétique.
4. Un allègement de la charge administrative et réglementaire, dont la complexité et l'instabilité entravent fortement nos entreprises.
5. Le développement des compétences dans l'industrie, qui est un puissant moteur de l'emploi.
6. Le renforcement des infrastructures et des corridors européens RTE-T (Réseau Transeuropéen de Transport) et la mise en œuvre d'une politique européenne de simplification des procédures douanières.

A l'heure où de nouveaux risques systémiques et espaces de conflictualité émergent dans le monde, le paysage économique et géopolitique international se fragmente. Les crises successives, pandémies et conflits, réorganisent par ailleurs profondément les chaînes de valeur mondiales et accélèrent le basculement dans une ère de dépendances et de pénuries accrues : matières premières, énergies, financements, foncier, ... Dans ce contexte, le FODERE appelle à renforcer significativement l'autonomie stratégique, la résilience, la sécurité économique et le leadership de l'Europe, clés de sa souveraineté.

**Jean-Luc RAUNICHER**, Président du MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes, et porte-parole du FODERE à Lyon : « La réindustrialisation de notre territoire est indissociable d'une politique économique qui combine à la fois le renforcement de la compétitivité-coût de nos entreprises, d'investissements ciblés sur les filières et les technologies d'avenir et l'établissement d'un cadre réglementaire et législatif porteur. Les résultats obtenus en Auvergne-Rhône-Alpes, qui se classe au premier rang des régions françaises en matière de projets de réindustrialisation, fruit d'une ambition commune portée par les pouvoirs publics et le monde économique, montrent que cela est possible ».

**Stéphanie PERNOD**, 1<sup>ère</sup> Vice-Présidente du Conseil Régional Auvergne-Rhône-Alpes : « Le Forum pour le Développement des Entreprises des Régions Européennes (FODERE) invite l'Europe à renforcer son autonomie stratégique. Le défi de la réindustrialisation est immense, mais il est à la hauteur de l'ambition que porte la Région Auvergne-Rhône-Alpes : une région à la pointe de l'industrie, alliant dynamisme économique, innovation et qualité de vie. Dès 2021, avec Laurent Wauquiez, nous avons adopté un grand plan stratégique de relocalisation doté de 1,2 milliard d'euros pour soutenir les entreprises à revenir sur notre territoire, faisant d'Auvergne-Rhône-Alpes la première région industrielle de France avec un solde net de 20 ouvertures de sites industriels au premier trimestre 2024. A la Région, avec son président Fabrice Pannekoucke, nous avons placé la relocalisation de l'industrie et la souveraineté économique au cœur de nos priorités, soulignant leur rôle crucial pour une Europe compétitive ».

**Franck COLCOMBET**, Président du Directoire d'Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises : « Auvergne-Rhône-Alpes illustre qu'une réindustrialisation ambitieuse est non seulement possible, mais essentielle. Notre région s'impose comme un exemple à l'échelle européenne, en alliant innovation, efficacité énergétique et compétitivité industrielle. Chez Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises, nous travaillons chaque jour aux côtés des acteurs économiques pour renforcer cette dynamique, attirer des talents et des investisseurs, et contribuer à bâtir une souveraineté économique pérenne, au service des territoires et des entreprises ».

**Bénédicte DURAND**, co cheffe de file de France Industrie Auvergne-Rhône-Alpes : « Les industriels réunis au sein de France Industrie sont convaincus du rôle de boussole de l'Union européenne et que l'industrie a besoin de plus d'Europe, et l'Europe de plus d'industrie. Nous appelons à mettre en place une politique industrielle ambitieuse et à abandonner les réglementations excessives qui sapent notre compétitivité. L'Europe doit se doter d'une priorité : produire sur le sol européen. Evaluons toutes les obligations, les réglementations, les contraintes à l'aune de cette priorité. L'industrie est essentielle pour atteindre nos objectifs de décarbonation et de souveraineté : produire en Europe sera bénéfique pour la planète et l'activité ».

**Thomas DURRIEU**, Responsable du développement d'ABF Décisions : « Cet événement résonne particulièrement avec nos engagements et l'expertise de nos équipes. Depuis 21 ans, nous accompagnons nos clients dans leurs projets en matière de financements publics, en les aidant à structurer des plans de financement pour des initiatives à fort impact. Ces dernières années, les enjeux de souveraineté, de modernisation industrielle, de robotisation, de transition écologique, de R&D et de réindustrialisation, sont devenus des défis centraux dans notre activité. C'est donc tout naturellement que nous nous associons au FODERE 2024, un rendez-vous en phase avec nos valeurs et nos ambitions. Nous sommes ravis de soutenir cette initiative aux côtés de partenaires engagés ».



## CONTACTS PRESSE

Stanislas LAFFONT  
07 80 90 66 61 - [slaffont@medef-aura.fr](mailto:slaffont@medef-aura.fr)

## À PROPOS

### ▼ MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes

Le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes est le premier réseau régional au service de l'entreprise et de l'esprit d'entreprendre. Grâce à la force de son réseau composé de 11 MEDEF territoriaux et de 26 branches professionnelles, mais aussi au soutien de solides partenaires, il accompagne, représente et forme, chaque année, plus de 2 500 entreprises de toutes tailles et de tous secteurs d'activité en Auvergne-Rhône-Alpes.

Sa mission : accompagner toutes les entreprises dans leur(s) transformation(s) au service d'une croissance responsable. Cela se traduit notamment par le déploiement d'actions et de services sur-mesure tels que : du mentorat, des programmes d'accompagnement, des outils et supports, des événements, des mises en relation, du partage d'expériences... Mais également par la création d'un accélérateur d'entreprises et d'écoles pour former aux nouveaux métiers et enjeux des entreprises.

Par ailleurs, le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes s'engage au quotidien pour promouvoir et défendre les valeurs et les intérêts des entreprises face aux nouveaux défis environnementaux, numériques, sociaux et sociaux.

Plus d'informations sur : [www.medef-aura.fr](http://www.medef-aura.fr)